

# Estado versus personas mayores

Señor Director:

Es lamentable que las instituciones chilenas que trabajan incansablemente para brindar dignidad y atención a las personas mayores se vean perjudicadas por el desconocimiento y desconexión por parte del Estado hacia este segmento de la población.

Estas instituciones, en vez de recibir apoyo para su real y eficiente funcionamiento, solo se han visto enfrentadas a una serie de barreras y exigencias por parte del Estado. Estas limitantes impuestas solo reflejan indolencia y abandono ante el cuidado de los adultos mayores y que no entienden las necesidades de cuidado de la cuarta edad.

Instalar un ascensor en casas adaptadas de dos pisos, cuando existen otros mecanismos de traslado, o la prohibición de la Dirección del Trabajo respecto del uso de turnos

excepcionales pensados para instituciones que operan 24/7, son solo algunos de los obstáculos y la discriminación que enfrentan los establecimientos de cuidados a personas mayores.

Estas normativas han sido un portazo hacia los adultos mayores y solo han conseguido el cierre del 15% de estos establecimientos en los últimos dos años, como el caso de algunas sedes del Hogar de Cristo, y han forzado a muchos hogares a operar en condiciones irregulares o al borde de la ruina.

Somos un país que envejece rápidamente y no estamos preparados para responder a las necesidades de cuidado. La insensata exigencia del Estado ha exacerbado esta situación, y si no actuamos podríamos enfrentar una crisis sanitaria de grandes proporciones.

La perspectiva del Gobierno es mezquina y de corto plazo. La no preocupación adecuada hacia las personas mayores sobrecargará el sistema de salud y obligará a miles de personas, especialmente mujeres, a abandonar el mundo laboral para cuidar a un familiar.

Es crucial que como sociedad aunemos criterios en pos de la población mayor y reconozcamos la enorme labor que realizan estos centros en Chile y vayamos en su apoyo para su continuidad. Proponemos al Estado la creación de una mesa interministerial para abordar estas problemáticas y ofrecer soluciones reales y sostenibles a los numerosos desafíos que enfrenta este sector.

**SOLEDAD ALCALDE**

Presidenta Red Eleam

**ALEJANDRO ESPINOZA W.**

Presidente Asoc. Residencias Adulto Mayor

**MARIO MELIN**

Presidente Asoc. Nacional Eleam

